

Zeitschrift:	Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber:	Organización de los Suizos en el extranjero
Band:	22 (1995)
Heft:	5
 Artikel:	El interés de la juventud en la política : movimientos en vez de política
Autor:	Rusconi, Giuseppe
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-908926

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

El interés de la juventud en la política

Movimientos en vez de política

Por experiencia sabemos que unir los términos «juventud» y «política» resulta problemático. Esto vale también en Suiza. ¿Significa esto que a los jóvenes no les gusta la política? En vista del sinnúmero de organizaciones juveniles que en el fondo se dedican a la política, esto no parece ser cierto.

Es comprensible por qué una política que (como la de nuestro país) se ve obligada a buscar compromisos, resulta poco atractiva para los jóvenes. A menudo o evitan los partidos políticos o no participan activamente porque consi-

Giuseppe Rusconi

deran que estos son instituciones que los menosprecian y no los toman en serio. Encuentran mucho más atractivos a los llamados «movimientos» cuya organización es bastante más flexible y que les permite actuar con mayor libertad. Basados en ideales que transmiten sirviéndose de slogans, prometen soluciones rápidas a problemas complejos.

Por eso, en Suiza como en el resto del mundo, son pocos los jóvenes que se afilan a los partidos políticos, algunos más se afilan a un movimiento y la mayoría (que considera con escepticismo la política tradicional) le dedica su tiempo libre principalmente a los deportes, la música y a coquetear.

Sesión Juvenil: 200 jóvenes hablan sobre cómo ven la política. (Foto: Keystone)

Entre los jóvenes que se interesan por la política de los partidos más importantes que participan en el parlamento están: los Jóvenes Radical Demócratas (22 secciones, 5500 miembros) cuyo programa hace hincapié en la educación, la economía y en el problema de la drogadicción (dentro del partido las opiniones son contradictorias). Los jóvenes socialistas llamados «Jusos» (23 secciones, 500 miembros activos) que abogan por un «Sí crítico» a la Unión Europea y por la apertura de Suiza hacia el mundo; además luchan por «reconquistar las ciudades para convertirlas en espacios vitales» y se interesan por los problemas de los extranjeros y de la drogadicción (abogan por la susodicha liberalización). Los 2500 jóvenes demócratas-cristianos (repartidos en 18 secciones) aún no habían determinado su programa nacional al cerrar la presente edición. Las secciones más activas de los jóvenes de la Unión Democrática del Centro (unos 4000 miembros) se encuentran en los cantones de Suiza Alemana; sus temas más importantes son las relaciones de Suiza con la UE (gran reserva), el problema de la drogadicción (rotundamente en contra de la liberalización), la economía, la protección del medio ambiente y el problema de los refugiados.

Los miembros del Partido Ecológico se definen a sí mismos como partido de los jóvenes (luchan tenazmente por todo lo relativo a la ecología). Los Jóvenes Liberales (250 miembros activos y unos 1000 simpatizantes) abogan por la afiliación a la UE, advierten contra el «Röstigraben», exigen una política que considere las necesidades de la juventud y persiguen una línea en contra de la liberalización de las drogas. En los partidos menos importantes hay también jóvenes. Resulta interesante el caso de la Lega dei Ticinesi, un partido que opera con lemas simples, o sea que es más bien un movimiento y que según encuestas cuenta con la simpatía de cada tercer joven del Tesino.

Entre el sinnúmero de movimientos juveniles hay algunos que han alcanzado importancia nacional. Ante todos, la Cooperativa Suiza de Asociaciones Juveniles (CSAJ) que le sirve de organización central a 89 asociaciones juveniles (entre ellas a las más importantes a excepción de los jóvenes de la UDC). Desde 1991, el año del 700avo jubileo de Suiza, la CSAJ organiza cada año una «sesión juvenil» en el Palacio Federal. En noviembre de 1995 organizará la 4^a sesión bajo el lema «El Futuro de Suiza». Una de las exigencias de los socios de la CSAJ es la introducción de un artículo juvenil en la Constitución; en vista del «debate popular» sobre el proyecto de la nueva Constitución Federal tienen planeado hacer un concurso en el que solicitan la delineación de un preámbulo adecuado. En comparación con lo anterior, la Comisión Federal para Asuntos Juveniles pierde importancia.

El conocido movimiento «Nacidos el 7 de diciembre» (el día después del NO a la afiliación al espacio económico europeo) ha lanzado con éxito una iniciativa popular solicitando otra votación sobre nuestra afiliación al EEE y se ha unido con otros movimientos en pro de Europa para compilar firmas para una iniciativa a favor de reactivar la solicitud de participar en la UE. Este movimiento cuenta con unos 1000 miembros activos. La «Asociación de Jóvenes por el Futuro de Suiza» puede considerarse como contramovimiento al anterior. Sus 300 miembros están en contra de la afiliación a la UE actual y luchan por una «Suiza neutral e independiente».

